
Bericht tlber Themen seit der letzten GV-Sitzung am 2.L2.2024

r Haus Gontarczyk (Parchimer Straße): Prüfung mit Amt über Aufhebung Pachtvertrag und
Übernahme Haus durch Gemeinde, Außen-/lnnenbesichtigun 91.2.25 mit Tochter Daniela

Waack erfolgt, Beräumung durch Pächter notwendig,
o Förderung für Spielplatzs anierung in Hohen Pritz in Arbeit, bspw. Vlies, Sand, Büsche ,Zaun,

Mängel Spielgeräte, Basketballkorb

r Maßnahmen für Baumpflege mit Förderung aus Alleen-Fonds, Aufnahme und die Erstellung
von Leistungsverzeichnissen in Auftrag geben , Ausführung 2026/2027

o Anfrage Gut Wamckow über kü nftigeBewirtschaftung inoffizieller Gemeindeweg in Hohen

Pritz zum Stall wg. neuer Besitz- und BewirtschaftungsverhältnisseZugang Richtung Wald
über Gemeindezuwegung weiterhin gegeben, gleichzeitig (Ver)kauf des verpachteten Flur 4
Flurstück 37 (ehem. Zuwegung) überdenken und besprechen, ggf. (Teil-) Flächentausch

o Abstimmung über bstenneutrales Freimachen eines Waldwegesstückes (ca. 120 m) in
Gemeindeeigentum zw. Dinnies und Below, Win-Win- Situation für Gemeinde, Bewirtschafter
(von Oerzen) und Hrn. Ritter ( touristische Kremserwagenfahrten aus Below )

r Wahlhelfer Bundestagswahl 23.2.25 und Landratswahl 1L.5.25 ans Amt gemeldet

e Bericht Einbau teilgeförderte r Löschwasserzisternen in Mustin (Gespräch BGM Löbel),
zentrale Ausschreibung und Beschaffun g durch Amt je Maßnahme 50k € geplant, ggf. für
Gemeinde relevant

o Adventsfest von vielen als schön angenommen, Verhältnis Aufrruand-Nutzen sehr gut, Dank
an FFw-Kameraden und Unterstützern

. Bericht über Neujahrsempfang BGM Mustin (Hr. Löbel), ca. 100 Gäste von insg. 350
Einwohnern, mit Buffet, Einladung per Zettel an alle Einwohner, BGM-Rede ca. 45min über

alle rück- und ausblickenden Themen der Gemeinde , eventuell denkbar auch bei uns.
o Bericht BGM Witzin (Hr. Hüller) Solar-Akku-Straßenleuchten, ggf. als Alternative in unserer

Gemeinde (Dinnies), wo Erdarbeiten zu aufwendig sind

e Gespräch LEADER-Förderung SozA-Dabel: Gemeinsam Projekte hinsichtlich
Tourismuskonzept mit Dabel und Borkow denkbar, bspw. 7-Stege und Dabeler Werder am

Klein Pritzer See, Fördertext an BGM Jörg Neumann gesendet, Planung und Finanzierung

einer Parkanlage hinter Grundschule durch Dabel in Arbeit
o Besichtigung und Vorstellung der Kitas in Dabel (Evang. Diakonie und ASB), Themen wie

Herausforderungen, Zusammenarbeit der Kitas, gemeinsame Aktivitäterund Unterstützung
(bspw. Theaterfahrten)

r Brandschutz Borat: Verbandkästen und Feuerlöscher für Gemeindehaus, Keller, Bauhof + 2x
Wanne für Kraftstoffk anister beauftragt, Basis ist Protokoll Arbeitsschutzbegehung 04/2024

o Neu beschaffte Gerätär 2024 (Hochentaster, Heckenschere) der Gemeindearbeiter erfüllen
guten Zweck (bspw. nun möglicher Baumschnitt) + in 2025 Entasterverlängerung, Akkusense,
Akkumotorsäge, Häcksler + Umrandung Anhänger für Baumschnitt

. ÜbergabeTanklöschfahrzeug TLF 3000 FFw Sternberg, Brüel, Dabel: laut MPin Schwesig,lM
Pegel und LR Sternberg Gelder (50 M io. €) für Gerätehäuser geplant, FFw ist zweitgrößte
Sicherheitsorga nisation in MV nach der Landespolizei mit 965 Standorten, Wichtigkeit und

Förderu ng der Gemeindewehren betont
o GV-Treffen und Diskussion über Finanzierung und Förderung LF L0 Feuerwehrfahrzeug mit

Wehrführer Ren6 Pfalzgraf und Eckardt Meyer (FFw Sternberg Amtsfeuerwehr) am 1,4.2.25

o Förderumfang und Gesamtkosten noch unklar
o Alternative von BGM Löbel (Mustin) über Leasing und Anbieter au s Berlin erwähnt

r Sanierung und Erweiterung Gemeindehaus
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o BV-t74/2021 : Beschluss über die Durchführung von Modernisierungsarbeiten im

D o rfge m e i n s c h aft s h a u s H o h e n P ritz (27 .4.20211

o Begehung und öffnung Bohlen 8.1.25 mit Amt, Holzgutachter, G emeindearbeiter, Hr.

Deutschland (Dachdecker), Erkenntnis: sehr schlechter Zustand

o Schnellstmögliche Stützensicherung auf Basis Statiker über Fachbetrieb nötig

o für Sanierung des Daches wird Ausschreibung erforderlich sein

Zugang See Klein Pritz auf Campingplatz: demnächst Gespräch mit Eigner Fam . Kunold

geplant, Klein Pritzer können bereits kostenfrei Seezugang nutzen, Gäste aus Gemeinde

wären überschaubar, ggf. vertraglich e Regelung denkbar

Bücherzelle: Kürzlich zwei ausgemusterte Telefonzelle n bestellt, Bezahlung bei Abholung,

Transport bei Spedition anfragen, Aufstellung in Klein Pritz und Kukuk, jeweils Pate sinnvoll

Rückmeldung Bauamt über Straßenschäden in der Gemeinde: Anfrage an Bürger aber

Rückmeldung verhalten, Straßen mit Gemeindearbeiter abgefahren und Schäden

aufgenommen, d.h. umfangreiche Dokumentation mit Beschreibung, Lage und Foto 10.2.25

ans Amt übermittelt
Radweg an der 116: Widersprüchliche Aussagen über Zuständigkeit, auf Landesamt für

Straßenbau und Verkehr zugehen, über Pflege und Reinigung Vertrag aus 2005 zw. Dabel und

Hohen Pritz vorliegend

Bankette Straßen: nach Gülleaktio{tvlarten-Teune) sichten und auf Gut Wamckow zugehe n,

Gespräch t7.2.25 Hrn. Muckermann, Wiederherstellung/Reparatur erfolgt nach Düngung , bei

Bedarf Fahrer ansprechen und Kennzeichen zur Nachvollziehbarkeit notieren

Bäume:
o Fällung drei kranker Bäume (Klein Pritz 2x Esche, 1.x Erle)

o Buschwerkwird geschreddert, l-estholz gegen Spende an Bürgerin abgegeben

o Pflanzungvon insg. 16 Bäumen (bspw. Platanen)2024-2026 in Dinnies.

Perspektivisch Gedanken über zusätzlichen bzw. neuen Gemeindearbeiter machen

o aktuell insg. 1,05 VZA fUr drei Gemeindearbeiter eingeplant

Aufstellung Miet-WC auf Festwiese in Kukuk über die Saison (bspw. Mai-September) sinnvoll

und denkbar

Anfrage Frau Führs bzgl. Traditionsfeuer neben ihrem Grundstück Verbrennen von Asten

und Zweigen mit Funkenflug sieht sie bedenklich, Abstimmung mit Feuerwehr n ötig
Vprsptzrrns der Feuerstelle um wenige Meter wenig sinnvoll, Traditionsfeuer wird es dort
weiterhin geben, aber Beschaffung Häcksler für Aste und Zweige in Arbeit

Prüfung zur Beschaffung und Aufstellungen Straßenspiegeln an relevanten Stellen : bspw.

Hohen Pritz Friedensstraße, Kukuk Rondell zum Campingplatz / Ecke ,,Hostel und Ferienhaus "

oder Festwiese, Klein Pritz Kreuzungsbereich, mit Amt angesprochen und gesichtet, versch.

Ausfü hru ngen (Winkel, Bereich) berü cks ichtige n a bekostenintensiv

Prüfung der Einrichtung 70-Zone Hohen Pritz plus grünes Ortseingangsschild (an der L1-6)+

Prüfung 3O-Zonen in Gemeinde aufgrund neuer Regelungen möglich, ggf .3o-Zone an Quelle,

Thema ist noch offen aber nicht vergessen
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Bericht aus Gremien und Verbänden , bspw. ord.

Bü rgermeisterberatu ng en, Amtsa ussch usssitzu n g en,

Sch u lverba ndsvorsta n d u nd Sch u lverba ndsv ersa m m I u ngen,

Kommunaler Anteilseignerverband WEMAG, Verbandsversammlung

WAZ, Wasser- und Bodenverb ände, usw.

a Verba ndsversa m m I u ng W AZ 2.t2.24:
o Bericht über steigende Kosten für Grundgebühr (+30%), Trinkwasser (+25%1,

Schmutzwasser, Entsorgung Kleinkläranlagen, insb. merkliche Teuerungen für
abflusslose Klärgruben (+45%1, Gründe sind nachvollziehbar, bspw.

Niedrigpreispolitik der vergangenen Jahre unter üblichem Preisindex als auch

anstehende große lnvestitionen in Wasserwerke, Brunnerlgitungen, usw. nach 30-
35Jahren des Neubaus, Eröffnung neue Verbandszentrale (WAZ/EURAWASSER) in

Bützow steht an

Sitzu ng Schu lverbandsvorstand 17 .72.24:
o Noch immer ungelöste (und unbefriedigende) Situation zur Reinigung der

Schulsporthalle durch den Handballverein, bspw. Zuständigkeit über Nutzung der
Reinigungsmaschine, Kapazitäten Reinigung an Wochenenden, Umsetzung
Wachsverbot

Amtsa ussch uss s itzu ngen 77 .72.24 u nd 2 1. 1. 25 :

o geplantes Förderprogramm bzw. zentrale Ausschreibung für Löschwasserzisternen,

lnfo dazu kommt demnächst vom Amt
o Doppelhaushalt des Amtes beschlossen für 2025/2026

Förderung - praktikabel erklärt Gesprächs- lnformationsrunde mit Bürgermeistdilitzin Hr.

Hüller 20.1.25

o Bericht und Austausch über Fördermöglichkeiten

o Hr. Hüller stellte Möglichkeit der Beleuchtung über Straßenlaternen mit Photovoltaik
und Akkus vor

o Vorstellung Niedrigtemperaturnahwärmenetz mit Erdkollektoren (GHG)

o Diskussion driftete zu sehr zu Sinn und Zweck sowie Vorteilen und Nachteilen zu

erneuerbare n Energien (PV, Wind) ab, was aber verständlich ist

o Thema wird alle Kommunen betreffen, bspw. kommunale Wärmeplanung bis 2028
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